



Communiqué de presse

Embargo: 8.9.2022, 8h30

00 Bases statistiques et produits généraux

Séance de fondation du groupe d'experts DSCC

Le Centre de compétences en science des données (DSCC), désormais épaulé par un groupe d'experts

Le DSCC voyait le jour il n'y a pas si longtemps, et le voilà aujourd'hui complété par un groupe d'experts. Ce dernier se réunira pour la première fois le 15 septembre 2022. De par ses connaissances dans différents domaines d'expertises, il conseillera le DSCC et contribuera à son pilotage.

Le groupe est composé de spécialistes de renom apportant chacun son point de vue sur la science des données: [Lothar Thiele](#), professeur à l'EPF de Zurich, et [Jacques de Werra](#), professeur au Digital Law Center de l'Université de Genève, représentent le monde académique. De son côté, [Hervé Bourlard](#), professeur à l'EPF de Lausanne, met au service du DSCC son expertise en gestion d'entreprise dans le domaine de la science des données et de l'intelligence artificielle.

En outre, [Erich Herzog](#), expert en réglementation au sein de l'organisation faîtière économiquesuisse, aide le groupe pour les questions relevant de la réglementation et du droit de la concurrence. [Stefan Metzger](#) de digitalswitzerland fera part de son expérience en matière d'innovation numérique. Quant à [Anna Mätzener](#), directrice générale d'AlgorithmWatch Suisse, elle permet d'intégrer l'aspect de la société civile.

Positionnement du DSCC en Suisse et sur la scène internationale

En tant que fournisseur de services au sein de l'administration fédérale, le DSCC met à la disposition du secteur public et des administrations suisses (Confédération, cantons, communes) son savoir dans le domaine de la science des données. Il exploite les synergies qui existent avec les milieux universitaires spécialisés pour fournir un savoir-faire de pointe dans le domaine de la science des données en étroite collaboration avec le secteur public de la recherche et du développement. Il convient de veiller au respect des principes d'éthique du DSCC dans le cadre de l'exécution de ses mandats.

Agissant en qualité de consultant externe, le groupe d'experts conseille le DSCC tout en validant en toute indépendance les axes choisis. Le travail du groupe portera aussi bien sur le positionnement stratégique du DSCC que sur le rôle de celui-ci en Suisse et dans le monde. Ainsi, il discutera et examinera de potentiels partenariats stratégiques avec des unités au sein ou en dehors de l'administration fédérale.

Plage horaire pour les questions au comité de direction de l'OFS

Le jeudi 15 septembre, de 10 h à 11 h, Georges-Simon Ulrich, directeur de l'OFS, et Bertrand Loison, chef de la division Science des données, IA et méthodes statistiques, se tiendront à la disposition des journalistes sur l'outil de téléconférence en ligne Webex pour répondre à toutes questions relatives au groupe d'experts, au DSCC et aux nouvelles tâches de l'OFS. Nous vous prions de vous annoncer au Service des médias d'ici au 13 septembre. Les coordonnées se trouvent ci-dessous.

Institutions des membres du groupe d'experts DSCC

[EPF de Zurich](#)

[Digital Law Center | Université de Genève](#)

[Idiap Research Institute | EPF de Lausanne](#)

[economiesuisse](#)

[digitalswitzerland](#)

[AlgorithmWatch Suisse](#)

Renseignements

Bertrand Loison, OFS, division DSSM - Science des données, IA et méthodes statistiques, tél.: +41 58 463 67 70, e-mail: bertrand.loison@bfs.admin.ch

Service des médias OFS, tél.: +41 58 463 60 13, e-mail: media@bfs.admin.ch

Offre en ligne

Autres informations et publications: www.bfs.admin.ch/news/fr/2022-0729

La statistique compte pour vous: www.la-statistique-compte.ch

Abonnement aux NewsMails de l'OFS: www.news-stat.admin.ch

Le site de l'OFS: www.statistique.ch

Accès aux résultats

Ce communiqué est conforme aux principes du Code de bonnes pratiques de la statistique européenne. Ce dernier définit les bases qui assurent l'indépendance, l'intégrité et la responsabilité des services statistiques nationaux et communautaires. Les accès privilégiés sont contrôlés et placés sous embargo.

Les membres du groupe d'experts DSCC ont reçu ce communiqué sous embargo pour consultation deux semaines avant la publication.